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В наших планах — до 2030 
года запроектировать и по-
строить 94 километра ли-
ний, 42 станции и шесть 
электродепо. Это позволит 
нам обеспечить высокую 
пешую доступность стан-

ций практически для всех 
жителей Москвы. В насто-
ящее время продолжается 
строительство Троицкой 
и Рублево-Архангельской 
линий, ведется продление 
Сокольнической линии до 
станции «Потапово». 
В целом на территории сто-
лицы строится более 45 ки-
лометров новых линий 
и 20 станций метро, а также 
три электродепо. Главная 
задача в части развития 

транспорта, которая стоит 
перед Стройкомплексом, — 
это обеспечить 90 процен-
тов жителей Москвы стан-
циями метро в шаговой 
доступности в течение бли-
жайших 7–8 лет. 

А городские вложения 
в столь масштабные про-
екты со стороны города 
окупаются? 
Например, инвестиции, 
вложенные в строительство 
Большой кольцевой линии 
Московского метрополи-
тена, уже окупились. Этого 
удалось достичь косвенны-
ми налогами на недвижи-
мость, на оборот со строи-
тельных работ, выплатами 
зарплат.  

Еще один крупный 
транспортный проект 
столицы — скоростной 
диаметр. Когда его за-
пустят?
Ключевым пусковым объ-
ектом 2023 года является 
южное направление Мо-
сковского скоростного диа-
метра — новой дорожной 
артерии столицы. В целом 
эта трасса улучшит транс-
портное обслуживание 
более 40 районов, то есть 
каждого третьего района 
города. Трасса соединит 
14 крупнейших вылетных 
магистралей и позволит 
экономить автомобилистам 
до 85 минут в дороге, снизит 
до 30 процентов нагрузку на 
Третье транспортное кольцо 
и МКАД. Всего за последние 
годы в Москве дорожная сеть 
увеличилась на 20 процен-
тов. И эту сложную и нуж-
ную работу продолжим!
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В нынешнем году Группа компаний «Мосинжпроект» отмечает свое 65-летие. За годы ра-
боты специалисты инжинирингового холдинга приняли участие в создании свыше шести 
тысяч километров автодорог, более 100 мостов и эстакад. С участием «Мосинжпроекта» 
за 12 лет введено свыше 152 километров линий и 70 новых станций метрополитена, по-
строено и реконструировано 11 электродепо. Кроме того, за прошедшие годы создан ряд 
знаковых объектов гражданского строительства.

На стройплощадках «Мосинжпроекта» в среднем ежесуточно задействованы тысячи че-
ловек. Такие объемы работы потребовали изменения системы управления, в частности, 
в сфере охраны труда. В холдинге внедрен программно-аппаратный комплекс «МИП 
Сфера». Он позволяет автоматизировать процесс оповещения о происшествиях или вы-
явленных нарушениях. Теперь все участники строительства работают в едином информа-
ционном поле, оперируя релевантными данными. 

На протяжении 12 лет боль-
шая команда единомышлен-
ников строит лучший город 
Земли. 
Андрей Юрьевич, с чего 
начинали формирова-
ние, совершенствование 
транспортного каркаса 
столицы?
Начинали с программы раз-
вития улично-дорожной се-
ти, расширения подземного 
скоростного транспорта 
и железных дорог, которые 
стали частью одной боль-
шой системы. Так, за 11 лет 
мы прибавили 109 станций 
метро и Московского цен-
трального кольца, 
запустили 70-ки-
лометровую Боль-
шую кольцевую 
линию столичной 
подземки.
Проектов много. 
Какие плюсы 

они дают жителям наше-
го мегаполиса?
С каждым таким проектом 
горожане получают возмож-
ность прокладывать более 
удобные для себя маршру-
ты, экономить время в пу-
ти. Это примерно 9–10 часов 
в неделю, если брать пятид-
невную систему. 10 часов, 
умноженные на 52 неде-
ли, — это 520 часов в год. 
Если это время разделить на 
12–14 часов дневного вре-
мени, то получается более 
30 дней свободного времени 
ежегодно. Ради этого мы не 
спали ночами, строили но-

вые станции, про-
кладывали сотни 
километров до-
рог, реконструи-
ровали ключевые 
т р а н с п о р т н ы е 
развязки. Мно-
гие направления 

Выставка

Обсуждение

■На Московском урба-
нистическом форуме 
в «Зарядье» Группа ком-
паний «Мосинжпроект» 
представила реализо-
ванные с участием хол-
динга знаковые город-
ские проекты. Его глава 
Юрий Кравцов (на фо-
то) рассказал о работе 
стенда.
С 2014 года «Мосинжпроект» 
выступает в статусе эксклю-
зивного партнера Москов-
ского урбанистического фо-
рума. В рамках экспозиции 
на площадке в «Зарядье» 

холдинг представил участ-
никам и гостям Большую 
кольцевую линию Москов-
ского метрополи-
тена, а также рас-
сказал о 65-летней 
истории компании 
через призму соз-
данных объектов 
и примененных 
инженерных ре-
шений. 
— Наша задача на выставке 
была просто и наглядно рас-
сказать посетителям о слож-
ном процессе строительства 
метро и других объектов, 

в том числе в доступной 
игровой форме. Например, 
с помощью игры-симуля-

тора машини-
с т а  т о н н е л е -
проходческого 
комплекса или 
интерактивной 
песочницы, где 
можно было по-
строить тоннель 
метро, — под-

черкнул Юрий Кравцов.
Все гости стенда инжини-
рингового холдинга еще 
на входе могли осмотреть 
макет тоннелепроходче-

ского щита, затем оку-
нуться в историю участия 
«Мосинжпроекта» в гра-
достроительном развитии 
столицы, находясь в зоне 
виртуальной реальности. 
Посетители стенда изучали 
реализованные холдин-
гом объекты в зоне гене-
ративной графики. Они 
также пробовали самосто-
ятельно «собрать» Большое 
кольцо подземки на инте-
рактивной карте столич-
ного метрополитена и по-
участвовать в викторине от 
«Мосинжпроекта».

■ Группа компаний 
«Мосинжпроект» стала 
участником дискуссион-
ных площадок на прохо-
дящем Московском ур-
банистическом форуме. 
В рамках делов ой про-
граммы форума состоялась 
дискуссия «Невидимая 
стройка. Трансформация 
управления в строитель-
ной отрасли». Эксперты 
строительной отрасли — 
представители Стройком-
плекса, ведущих вузов и ГК 
«Мосинжпроект» — расска-
зали о новых технологиях 
и подходах, позволяющих 
повысить эффективность 
реализации самых разных 
городских проектов. Особое 
внимание уделили цифро-
визации всей отрасли. Так, 
замглавы Департамента 
строительства Москвы Па-
вел Батайкин отметил, что 
в предстоящие год-два пла-
нируется «победить» бумаж-
ный документооборот и пол-
ностью перейти на взаимо-
действие между заказчиком 
и исполнителями проектов 
в цифровом формате.
— За развитием информа-
ционных технологий — бу-
дущее, — подчеркнул он.
Первый зампредседателя 
Мосгосстройнадзора Вла-
димир Лапшин сделал ак-
цент на важности тесного 
взаимодействия всех участ-
ников стройки: заказчиков, 
проектировщиков, подряд-
чиков и надзорных органов. 
Замес титель генера ль-
н о г о  д и р е к т о р а  А О 
«Мосинжпроект» по ка-
честву, охране труда, про-
мышленной безопасности 
и охране окружающей сре-
ды Владимир Доровский от-
метил, что в Группе компа-
ний применяется новая си-
стема управления рисками 
в области качества и произ-
водственной безопасности, 
позволившая нивелировать 
угрозы жизни и здоровью 
работников, а также ми-
нимизировать негативное 
воздействие строительства 
на экологию.  
Генера льный дирек тор 
«МИПСТРОЙ 1» (ведущее 

строительное подразделение 
ГК «Мосинжпроект». — 
«ВМ») Константин Маслаков 
подчеркнул, что современ-
ная стройка требует особого 
подхода к реализации каждо-
го проекта.
— Основная задача — обе-
спечить «деликатное стро-
ительство», то есть мини-
мизировать воздействие 
стройки на действующую 
инфраструктуру и ритм жиз-
ни москвичей. В частности, 
мы максимально эффектив-
но организуем площадки 
с точки зрения обеспечения 
комфорта горожан, — ска-
зал он, приведя в пример 
строительство путепровода 
на южном участке Москов-
ского скоростного диаме-
тра. Работы велись внутри 
насыпи железнодорожного 
полотна под прикрытием 
защитного экрана из метал-
лических труб, без останов-
ки движения поездов.
Зав едующий кафедрой 
«Технологии и организация 
строительного производ-
ства» НИУ МГСУ, вице-пре-
зидент НОПРИЗ Азарий Ла-
пидус рассказал о ситуации 
в области обучения строи-
тельным специальностям. 
— В высшем образовании 
в области строительства 
осталось всего 7 архитек-
турно-строительных уни-
верситетов, а популярность 
строительной профессии 
растет с каждым днем. Во 
многом мы отталкиваемся 
от целевой программы, ко-
торую нам предоставляют 
потенциальные работода-
тели, — отметил он.
Замдиректора по научной 
работе Института эконо-
мики, управления и ком-
муникаций в сфере строи-
тельства и недвижимости 
Вадим Канхва подчеркнул 
важность практикоориен-
тированного подхода к обу-
чению студентов строитель-
ных вузов. 
Примером успешной реа-
лизации совместных обра-
зовательных проектов вуза 
и работодателя эксперт на-
звал сотрудничество МГСУ 
с ГК «Мосинжпроект».

Важные достижения представлены на форуме

Невидимая 
стройка

Проект «Москва» — 
это про то, как сделать 
наш город самым кру-
тым, самым лучшим 
городом мира. Несмо-
тря на огромное ко-
личество сложностей, 
проблем, кризисов, 
которые мы проходим 
все вместе со страной, 
мы побеждаем, мы 
преодолеваем эти про-
блемы и становимся 
еще сильнее. Наша 
сегодняшняя задача — 
это сохранять свое 
лидерство и, конечно, 
работать на победу. 
Проект «Москва» 
включает в себя реа-
лизацию масштабных 
программ по раз-
витию качественной 
городской среды, 
образования, здраво-
охранения, культуры, 
спорта, системы со-
циальной защиты 
жителей, программы 
реновации жилья 
и промзон.

Сергей Собянин
Мэр Москвы

Цитата дня

Главные 
проекты 
столицы
Заместитель мэра столицы по вопро-
сам градостроительной политики 
и строительства Андрей Бочкарев 
(на фото) принял участие в деловой 
программе Московского урбанистиче-
ского форума. Глава столичного Строй-
комплекса рассказал «Вечерке» о клю-
чевых проектах, реализуемых в городе. 

Материалы к рубрике «Градостроительство» подготовила   
Василиса Чернявская vecher@vm.ru

Гости стенда узнали о главных градостроительных проектах, реализован-
ных холдингом в столице. 

На стенде инжинирингового холдинга на Московском 
урбанистическом форуме можно было окунуться в историю 
участия Группы компаний «Мосинжпроект» в градостроительном 
развитии столицы

«Зарядье»  
принимает  
урбанистиче-
ский форум 
не первый раз. 
На площадке 
были пред-
ставлены 
десять ме-
гапроектов 
столицы

На экспертной дискуссии «Невидимая стройка. Трансформация управления 
в строительной отрасли» в рамках форума выступили представители Строй-
комплекса Москвы, МГСУ и Группы компаний «Мосинжпроект» 
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получи ли серьезную раз-
грузку, стали комфортнее 
для передвижения большо-
го автомобильного потока. 
Идея — создать удобные 
связи не только внутри 
столицы, но и по всей Мо-
сковской агломерации с вы-
ходом на федеральные на-
правления. 
Андрей Юрьевич, какие 
планы по строительству 
метро у города в ближай-
шие годы?

С запуском станций метро, открытием 
дорог москвичи экономят время в пути 


